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Niederschrift Nr. 9 
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Rehm-Flehde-Bargen 

am Montag, 23. März 2015, in Schmidt's Gasthof, Rehm-Flehde-Bargen 
 
Beginn: 19:30 Uhr   Ende: 20:50 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Frau Daniela Donarski als Vorsitzende 
Herr Jörg Sötje 
Frau Isabel Schmoll 
Herr Carsten Junge 
Herr Ulrich Schütt 
Herr Heino Anhalt 
Herr Claus Jasper 
 
Entschuldigt fehlen: 
Herr Günther Hallmann 
Herr Hans-Jörg Karstens 
 
Von der Verwaltung: 
Herr Robert Tech als Protokollführer 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
Auf Antrag der Vorsitzenden wird TOP 9 (Verkehrssituation Ringstraße) vorgezogen 
auf TOP 4. Alle nachfolgenden TOPs ändern sich entsprechend. Dieser Änderung wird 
einstimmig zugestimmt. 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 8 vom 08.12.2014 
3. Mitteilungen der Bürgermeisterin 
4. Verkehrssituation Ringstraße 
5. Energetische Sanierung des Kindergartens Rehm-Flehde-Bargen 

hier: Abschluss eines Ingenieurvertrages 
6. Energetische Sanierung des Kindergartens Rehm-Flehde-Bargen  

hier: Auftragsvergaben 
7. Anpassung der Stromkostenerstattung für Abwasserpumpen 
8. Beratung und Beschlussfassung über die weitere Mitgliedschaft in der Fahr-

bücherei 
9. Annahme von Zuwendungen  im Haushaltsjahr 2014 
10. Zuschüsse an Vereine und Verbände 
11. Bau-, Straßen- und Wegeangelegenheiten 
12. Eingaben und Anfragen 
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TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Frau Gesche Holst, Einwohnerin der Gemeinde Hemme, bedankt sich noch einmal 
ausdrücklich bei der Gemeindevertretung für die Errichtung einer Straßenlaterne an der 
Bushaltestelle im Ortsteil Flehde. Der Sohn von Frau Holst  überreicht der Bürgermeis-
terin eine kleine Aufmerksamkeit. 
 
Bürger Eggert Offermann spricht den nach seiner Auffassung schlechten Zustand eini-
ger Wege im Ortsteil Bargen an. Hier sollte zeitnah eine Ausbesserung erfolgen. 
Frau Donarski sagt zu, dass der Bauausschuss sich auf seiner nächsten Sitzung mit 
der Thematik befassen wird.   
 
Wehrführer Ulf Brand berichtet ausführlich über das Einsatzgeschehen und sonstige 
Aktivitäten der Freiwilligen Feuerwehr Rehm-Flehde-Bargen. 
 
 
TOP 2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 8 vom 08.12.2014   
 
Beschluss: 
Die Niederschrift Nr. 8 vom 08.12.2014 wird genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig. 
 
 
TOP 3. Mitteilungen der Bürgermeisterin   
 
Frau Bürgermeisterin Donarski gibt die zahlreichen von ihr seit der letzten Sitzung 
wahrgenommenen Termine bekannt. Sie erläutert diese ausführlich. Nachfragen erge-
ben sich keine. 
 
 
TOP 4. Verkehrssituation Ringstraße   
 
Bei der letzten Verkehrsschau wurde die starke Belastung durch den landwirtschaftli-
chen Verkehr in der Ringstraße thematisiert. Abhilfe sollte hier eigentlich eine 7,5 t Be-
grenzung schaffen. Die Landwirte sind aber bereits im Vorwege an die Gemeinde her-
angetreten, dass eine Gewichtsbeschränkung der Ringstraße starke Beeinträchtigun-
gen bedeuten würde, und dass die Problematik des starken landwirtschaftlichen Ver-
kehrs sich nur auf andere Ortsstraßen verlagern würde. 
 
Nach eingehender Diskussion ergeht der nachfolgende  
 
Beschluss: 
Die Gewichtsbeschränkung für die Ringstraße wird für ein Jahr zurückgestellt. Im Ge-
genzug wird eine Geschwindigkeitsbegrenzung von 10 km/h eingerichtet. Die Landwir-
te verpflichten sich, mit ihren beladenen Fahrzeugen durch die Ringstraße zu fahren 
und auf dem Rückweg den Heideweg zu nutzen. 
Es sollte sich somit eine spürbare Entlastung für die Anwohner der Ringstraße erge-
ben.  
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Nach einem Jahr ist zu prüfen, ob die vorgenannte Maßnahme evtl. dauerhaft bestand 
haben könnte.  
 
Stimmenverhältnis: 
6 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung. 
 
 
TOP 5. Energetische Sanierung des Kindergartens Rehm-Flehde-Bargen 
hier: Abschluss eines Ingenieurvertrages   
 
Für die Durchführung der energetischen Sanierung am Kindergartengebäude in Rehm-
Flehde-Bargen ist die Hinzuziehung eines Ingenieurs erforderlich, um die entsprechen-
den Plan- und Antragsunterlagen vorzubereiten sowie die Bauausführung zu überwa-
chen. 
 
Beschluss:  
Die Gemeindevertretung beauftragt die Bürgermeisterin, den verwaltungsseitig geprüf-
ten Ingenieurvertrag zwischen der Gemeinde Rehm-Flehde-Bargen und dem Ingeni-
eurbüro Georg Gerds abzuschließen. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig bei einer Enthaltung. 
 
 
TOP 6. Energetische Sanierung des Kindergartens Rehm-Flehde-Bargen  
hier: Auftragsvergaben   
 
Das Ing.-Büro Gerds aus Hemme hat für die geplante energetische Sanierung des Kin-
dergartengebäudes für die Fenster und Türen, Wärmedämmung und Heizungsanlage 
im Rahmen einer Preisanfrage Angebote von verschiedenen Firmen eingeholt. Nach 
Prüfung der eingegangenen Angebote wird folgender Vergabevorschlag gemacht: 
 
Beschluss:  
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Rehm-Flehde-Bargen beschließt die Vergabe 
der Aufträge der einzelnen Gewerke wie folgt: 
 
Fenster und Türen: 
Es wurden 3 Firmen aufgefordert. Wirtschaftlichster Anbieter ist die Firma Schubert aus 
St. Annen mit einer geprüften Angebotssumme von 13.168,54 €. 
 
Wärmedämmung: 
Es wurden 3 Firmen aufgefordert. Einziger Anbieter ist die Fa. Dämmtechnik Heidorn 
aus Stelle-Wittenwurth mit einer geprüften Angebotssumme von 12.852,00 €. Die An-
gebotssumme wird als marktüblich bewertet. 
 
Heizungsinstallationsarbeiten: 
Es wurden 3 Firmen aufgefordert. Eine Firma hat lediglich ein Nebenangebot abgege-
ben. Die beiden anderen Angebote waren fehlerhaft und somit nicht vergleichbar. 
 
Die Auftragsvergabe für die Heizungsinstallationsarbeiten wird in der nächsten Sitzung 
nachgeholt.  
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Die Gemeindevertretung beschließt, dem jeweils wirtschaftlichsten Anbieter den Auf-
trag zu erteilen. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig. 
 
 
TOP 7. Anpassung der Stromkostenerstattung für Abwasserpumpen   
 
Die Gemeinde Rehm-Flehde-Bargen erstattet derzeit 0,24 €/kwh an die Eigentümer, 
die Abwasserpumpen mit ihrem privaten Strom versorgen. Lt. Auskunft der E-On be-
trägt der „teuerste“ Strompreis für einen Privathaushalt bis zu 10.000 kwh/Jahr derzeit 
27,94 Ct./kwh brutto. Somit ist dringend eine Anpassung der Kostenerstattung erforder-
lich.  
Die Verwaltung schlägt eine Erhöhung auf 0,30 €/kwh vor, um einer künftigen „Unter-
deckung“ vorzubeugen. Für das Jahr 2014 wurden insgesamt 234,72 € erstattet (978 
kwh x 0,24 €/kwh = 234,72 €) gemäß der von Herrn Jens Groth abgelesenen Strom-
zähler für die Abwasserpumpen.  
 
Die Anpassung der Stromkostenerstattung ab dem 01.01.2015 auf 0,30 €/kwh würde 
dann eine um rd. 60,- € höhere Ausgabe in 2015 ergeben (978 kwh x ,30 €/kwh = 
293,40 €). 
 
Beschluss:  
Die Gemeindevertretung beschließt, ab dem 01.01.2015 die Stromkosten für die Ab-
wasser-pumpen in Höhe von 0,30 €/kwh an die Eigentümer zu erstatten, die die Ab-
wasserpumpen mit ihrem privaten Strom versorgen. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig. 
 
 
TOP 8. Beratung und Beschlussfassung über die weitere Mitgliedschaft in der 
Fahrbücherei   
 
Im Jahr 2013 wurden 1.434 Entleihungen getätigt (2012 = 1.532 Entleihungen). Die 
Kosten für 2014 belaufen sich auf 1.694,88 € (2013 = 1.660,74 €). Diese setzen sich 
aus dem Kostenanteil je Einwohner (3,21 €) und der Einwohnerzahl vom 31.12.2012 
(528 Einwohner) zusammen.  
Für 2015 wäre bei 528 Einwohnern vorbehaltlich des Beschlusses des Fahrbücherei-
ausschusses ein Vertragsanteil von 1.763,52 € zu zahlen (3,34 € pro Einwohner) 
 
Um den Fahrbüchereivertrag ggfs. zu kündigen, muss eine sechsmonatige Kündi-
gungsfrist zum Jahresende eingehalten werden. 
 
Beschluss:  
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Rehm-Flehde-Bargen beschließt, den Vertrag 
mit der Büchereizentrale Schleswig-Holstein fortzuführen. 
 
Stimmenverhältnis: 
6 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme. 
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TOP 9. Annahme von Zuwendungen  im Haushaltsjahr 2014   
 
1. Gem. § 76 Abs. 4 Gemeindeordnung ist jährlich ein Bericht über Spenden, Schen-

kungen oder ähnliche Zuwendungen vorzulegen, wenn der Wert  50 € übersteigt. 
Bis zur Höchstgrenze 5.000 € ist der Bürgermeister zur Entscheidung über die Zu-
wendungsannahme befugt.  

 
Zuwendungen lt. anliegender Liste 

 
 
2. Zuwendungen über 5.000 € bedürfen eines Beschlusses durch die Gemeindevertre-

tung. 
 

Zuwendungsgeber Empfänger Höhe Zweck 

- K E I N E - 

 
Die Gemeindevertretung nimmt die Geldzuwendungen bis zu 5.000 € im Haushaltsjahr 
2014 zur Kenntnis. Zuwendungen über 5.000 € lagen nicht vor. 
 
 
TOP 10. Zuschüsse an Vereine und Verbände   
 
Bürgermeisterin Donarski verliest Zuschussanträge des SSV Rehm-Flehde-Bargen, 
des Angelsportvereins und des Boßelvereins Rehm-Flehde-Bargen. 
 
Gemäß eines Grundsatzbeschlusses wird ortsansässigen Vereinen auf Antrag ein Zu-
schuss in Höhe von 150 € gewährt. 
 
Die Zahlung an die drei vorgenannten Vereine ist somit zu veranlassen. 
 
 
TOP 11. Bau-, Straßen- und Wegeangelegenheiten   
 
Frau Donarski berichtet kurz aus der vergangenen Bau- und Wegeausschusssitzung. 
Insbesondere geht sie auf die nachfolgende Sachverhalte ein: 
 

• Es ist von der Verkehrsbehörde beabsichtigt, in einem Teilbereich der Straßen 
„Bundesstraße 5“ und „Flehder Chaussee“ Ortstafeln zu errichten. D. h. dieser Be-
reich wäre zukünftig als geschlossene Ortschaft mit einer Höchstgeschwindigkeit 
von 50 km/h anzusehen. Eine schriftliche Anordnung liegt jedoch noch nicht vor. 

• Im Bauhof soll ein neues Schwerlastregal beschafft werden. Ein Angebot liegt be-
reits vor, weitere Angebote werden noch eingeholt. 

• Der Zaun im westlichen Bereich der KiTa ist stark verwittert und abgängig. Der 
Zaun an den Klärteichen muss ebenfalls erneuert werden. Für beide Maßnahmen 
wurde jeweils ein Angebot eingeholt. Es werden noch Vergleichsangebote einge-
holt. Der Auftrag soll dann an den wirtschaftlichsten Anbieter vergeben werden. 

 
 
 



 

6 

 

TOP 12. Eingaben und Anfragen   
 

• Die KiTa Pusteblume hat die Einnahmeüberschussrechnung für das Jahr 2014 auf 
der letzten KiTa-Ausschusssitzung vorgestellt. Es hat sich ein Überschuss von 
2.127,78 € ergeben, der in den Gemeindehaushaushalt zurückfließt. Die detaillierte 
Aufstellung liegt allen Gemeindevertretern vor. 

• Einwohnerstand am 31.03.2014: 500 
• Bürgermeisterin Donarski gibt einen kurzen Überblick über den momentanen 

Sachstand in Sachen Windeignungsgebiete. Es soll zu diesem Thema zu gegebe-
ner Zeit eine Einwohnerversammlung mit den benachbarten Gemeinden Groven 
und Krempel stattfinden.  

• Die kommende Gemeindevertretersitzung ist für den 29.06.2015 vorgesehen. 
 
 
 
 
 
 
 

(Donarski)  (Tech) 
Vorsitzende  Protokollführer 

 
 
Verteiler: 
 
GV, GB-Leitung, GSB, AV, Akte, Auszüge verteilt, Freigabe Ratsinfo erteilt, Protokollbuch. (sw) 
 
 

 

 


